

ARISTÓTELES

ARISTÓTELES

SEGÚN CUENTA APOLODORO EN SUS "CRÓNICAS" (DIÓGENES LAERCIO. LIBRO V), "ARISTÓTELES NACIÓ (EN ESTAGIRA) EL AÑO PRIMERO DE LA OLIMPIADA XCIX (384 A. DE J.C.); SE PUSO BAJO LA ENSEÑANZA DE PLATÓN, Y PERMANECIÓ EN ELLA VEINTE AÑOS, HABIENDO ENTRADO EL DIEZ Y SIETE DE SU EDAD. PASÓ A MITILENE SIENDO ARCONTE EUBULLO, EL CUARTO AÑO DE LA OLIMPIADA CXXIII (345 A. DE J.C.); PERO MUERTO PLATÓN EL PRIMER AÑO (348 A. DE J.C.) SIENDO ARCONTE TEÓFILO, SE FUE A HERMIAS, CON QUIEN DEMORÓ TRES AÑOS.

SIENDO ARCONTE PITODORO, PASÓ A ESTAR CON FILIPO, EL AÑO SEGUNDO DE LA OLIMPIADA CIX (343 A. DE J.C.), TENIENDO YA ALEJANDRO QUINCE AÑOS DE EDAD. REGRESÓ A ATENAS EL AÑO SEGUNDO DE LA OLIMPIADA CXI (335 A. DE J.C.), Y ENSEÑÓ EN EL LICEO HASTA TRECE AÑOS. FINALMENTE, PARTIÓ A CALCIDE EL AÑO TERCERO DE LA OLIMPIADA CXXII (322 A. DE J.C.), DONDE MURIÓ DE ENFERMEDAD A LOS SESENTA Y TRES AÑOS."



ARISTÓTELES — DEL QUE SE DICE, "QUE TENÍA LAS PIERNAS DELGADAS Y LOS OJOS PEQUEÑOS, QUE USABA VESTIDOS PRECIOSOS Y ANILLOS, Y QUE SE CORTABA LA BARBA Y EL PELO" (DIÓGENES LAERCIO. LIBRO V) — NO FUE LO QUE HOY EN DÍA SE LLAMARÍA UN "MATEMÁTICO PROFESIONAL". SIN EMBARGO, LAS ALUSIONES RELATIVAS A LAS MATEMÁTICAS QUE APARECEN EN SUS OBRAS SON FRECUENTES.

POR OTRA PARTE, SU INFLUENCIA INDIRECTA EN LA MATEMÁTICA SE MANIFIESTA EN DOS FRENTES; A SABER: EN SU SISTEMATIZACIÓN DE LA LÓGICA Y EN SU "INTERVENCIÓN" EN LA ELABORACIÓN DE LA PRIMERA HISTORIA DE LA MATEMÁTICA QUE SE CONOCE.

SISTEMATIZACIÓN DE LA LÓGICA.



INTERVENCIÓN EN LA ELABORACIÓN DE LA PRIMERA HISTORIA DE LA MATEMÁTICA.

Carrizosa 86

LOS TRABAJOS LÓGICOS DE ARISTÓTELES CONSTITUYEN LO QUE CON POSTERIORIDAD HA RECIBIDO EL NOMBRE DE "ORGANON", INTEGRADO POR LAS OBRAS SIGUIENTES:

- A) "CATEGORÍAS"
- B) "HERMENEA"
- C) "ANALÍTICOS PRIMEROS" (DOS LIBROS)
- D) "ANALÍTICOS POSTERIORES" (DOS LIBROS)
- E) "TÓPICOS" (OCHO LIBROS)
- F) "ELENOS SOFÍSTICOS"

ADEMÁS DE ELLAS, EL CUARTO LIBRO DE LA "METAFÍSICA" ESTÁ DEDICADO — EN SU TOTALIDAD — A PROBLEMAS DE LÓGICA. OTROS ESCRITOS — COMO LA "RETÓRICA" Y LA "POÉTICA" — CONTIENEN NUMEROSOS PROBLEMAS DEL MISMO TIPO.



PARA CONCLUIR ESTE CAPÍTULO DEDICADO AL "ESTAGIRITA", DIGAMOS QUE ARISTÓTELES ENCARGÓ A SU DISCÍPULO EUDEMO DE RODAS LA CONFECCIÓN DE UNA HISTORIA DE LA MATEMÁTICA, ASTRONOMÍA Y GEOMETRÍA, DE LA QUE — DESGRACIADAMENTE — SÓLO NOS HA LLEGADO UN FRAGMENTO DE CONTENIDO GEOMÉTRICO.